

# ANOTHER AMERICA EUROPE

A TRANSATLANTIC DIALOGUE ABOUT THE SUSTAINABLE  
DEVELOPMENT OF TWO CONTINENTS

BERLIN MAY 31<sup>ST</sup> 2017



## **Ein anderes Amerika – ein anderes Europa Ein transatlantischer Dialog über die nachhaltige Entwicklung von zwei Kontinenten**

31. Mai 2017, 19.00-20.30 Uhr  
Staatsbibliothek zu Berlin - Otto-Braun-Saal  
Potsdamer Straße 33, 10785 Berlin

Zahlreiche Menschen in Europa und Nordamerika zweifeln an der Entwicklung ihrer Länder. Viele wenden sich Populisten zu, andere aber bekennen sich lebendig zu Demokratie und Weltoffenheit. Was läuft schief mit den bisherigen Modellen von Globalisierung und Entwicklung? Warum fühlen sich auch in reicheren Ländern so viele Menschen zurückgelassen und nicht wahrgenommen? Wie kann breitenwirksames Wachstum in allen Ländern mit der Beachtung der natürlichen Grenzen unseres Planeten verbunden werden? Die im September 2015 von den Staats- und Regierungschefs der Welt bei den Vereinten Nationen beschlossene Agenda 2030 für nachhaltige Entwicklung ist eine in die Zukunft gerichtete Antwort auf die Krise der Globalisierung. Auch die Gruppe der zwanzig wichtigsten Industrie- und Schwellenländer (G20) hat sich verpflichtet, die Agenda 2030 jeweils zuhause und international umzusetzen. Noch wissen wir nicht, was der G20-Gipfel in Hamburg hierfür bringt. Klar aber ist: Ein Kurswechsel in Europa und Amerika ist nötig. Jeffrey Sachs hat hierfür in seinem jüngsten Buch „Building the new American Economy“ konkrete Wege aufgezeigt. Gesine Schwan sieht die EU in einer Solidaritätskrise und wirbt für einen europäischen Neuanfang. SDSN Germany und die Friedrich-Ebert-Stiftung laden Sie herzlich ein, sich an der Diskussion zu beteiligen.

**Jeffrey Sachs** ist Direktor des Sustainable Development Solutions Network (SDSN).

**Gesine Schwan** ist Ko-Vorsitzende von SDSN Germany.

### **19.00 Uhr Begrüßung**

**Adolf Klope-Lesch**, SDSN Germany

### **Vorträge**

**Prof. Jeffrey Sachs**, Director, Center for Sustainable Development, The Earth Institute, Columbia University, New York

**Prof. Gesine Schwan**, Präsidentin, HUMBOLDT-VIADRINA Governance Platform, Berlin

### **Podiumsdiskussion**

Moderation: **Ali Aslan**, Journalist

### **20.30 Uhr Ende der Veranstaltung und Empfang**

Simultanübersetzung Deutsch-Englisch, Englisch-Deutsch

Achtung: Der Veranstaltungsort ist nicht barrierefrei. Es stehen zwei Rollstuhlplätze zur Verfügung. Bei Bedarf bitten wir um rechtzeitige Anmeldung.

# ANOTHER AMERICA EUROPE

A TRANSATLANTIC DIALOGUE ABOUT THE SUSTAINABLE  
DEVELOPMENT OF TWO CONTINENTS

BERLIN MAY 31<sup>ST</sup> 2017



31 May 2017, 19.00-20.30  
Staatsbibliothek zu Berlin - Otto-Braun-Saal  
Potsdamer Straße 33, 10785 Berlin

Numerous people in Europe and North America have doubts about the direction in which their countries are developing. Populist movements are growing but at the same time a vibrant commitment to democracy and cosmopolitanism can be observed in many countries. What is wrong with the existing models of globalization and development? Why is it that so many people, even in wealthier countries, feel left behind and ignored? How can broad-based growth in all countries be achieved while respecting the planetary boundaries? The 2030 Agenda for Sustainable Development, adopted by the world's heads of state and government at the United Nations in September 2015, represents a future-oriented response to the crisis of globalization. The group of the 20 largest industrialized and developing countries (G20) has also committed itself to implementing the 2030 Agenda at home and abroad. We do not yet know what the outcomes of the G20 summit in Hamburg will be. But it is obvious that a change of course is needed in Europe and America. For the US, Jeffrey Sachs has identified concrete paths leading to this goal in his most recent book *Building the New American Economy*. Gesine Schwan sees the EU in a crisis of solidarity and makes the case for a new start for Europe. SDSN Germany and the Friedrich-Ebert-Stiftung cordially invite you to take part in the discussion.

**Jeffrey Sachs** is Director of the Sustainable Development Solutions Network (SDSN).

**Gesine Schwan** is co-chairperson of SDSN Germany.

**7.00 pm Welcoming Address**

**Adolf Kloke-Lesch**, SDSN Germany

**Lectures**

**Prof. Jeffrey Sachs**, Director, Center for Sustainable Development, The Earth Institute, Columbia University, New York

**Prof. Gesine Schwan**, President, HUMBOLDT-VIADRINA Governance Platform, Berlin

**Panel Discussion**

Presenter: **Ali Aslan**, journalist

**8.30 pm End of event and reception**

Simultaneous translation German-English, English-German  
Kindly note that the venue is not barrier-free accessible. However there are two wheelchair spaces which are available on request.